



MONTHLY

2025

9

松山ロータリークラブ

事務局 松山市一番町3-3-6 センターポイントビル6F TEL(089)932-4426 会長 佐々木淳 幹事 木下英雄

**UNITE
FOR
GOOD****よいことのために
手を取りあおう**2025~2026年度
国際ロータリー会長
フランチェスコ・アレッツオ**例会予定**

- 10月7日(火)…「感謝～anew～」
ゲスト…書道家 武田 双雲氏
橋本ガバナー補佐訪問クラブ協議会
- 10月14日(火)…「ばあば里親になる：新しい社会的養育へ」 塩崎千枝子会員
- 10月21日(火)…「自己紹介とみずほ銀行松山支店の歩み」 別宮 靖生会員
- 10月28日(火)…「30年目のスポーツコーナー」
ゲスト…株あいテレビコンテンツ局
コンテンツセンター副理事 高橋 浩由氏

巻頭メッセージ**会員増強について**

会員増強委員会 担当理事 村 井 重 美

今期の2025~2026年度の会員増強委員会の理事の村井です。今回の会員増強委員会はクラブの要だと思います。会員数はクラブの活動上における心臓部で会員数が不足すると奉仕活動の源動力にも、また今の物価高により資金面でクラブ運営にも支障が表れます。そうした重要な所だけに、委員会の「会員選考」と「会員増強」の二委員会で会員の皆さんに、新規会員の紹介の声掛けを実行し会員増強に努力していきたいと思っております。今期のクラブの会長テーマも「新しい仲間を増やしていこう」という事です。今期の7月スタートの会員数は69名ですが、今期は75名と6名を増やす目標を掲げております。ここ近年では女性メンバーの会員数が15%を前後して参りました。今、他クラブでは会員が減少をする中で、当クラブでは近年は少しずつながら会員に繋がっており、これも多くの会員の皆さまの努力の賜物と思います。これからも会員一人一人が会員の強い思いを持てるよう、今年度の目標とし呼びかけていきたいと思っております。

その為には、会員の皆様の友人また取引先の若い経営者の方や、その企業の幹部で頑張っている企業人の皆さんにも声を掛け、「クラブの楽しさをアピール」して佐々木会長の今期の目標に沿える様に努力を行って参りますので、皆様ご協力の程宜しくお願ひします。

例会記録

第3696回例会 2025年9月2日(火)

出席会員 72 (68)名中48名 出席率68.57%

前回訂正出席率74.29%

欠席会員 24名 土居、鮎田、濱本、廣井、勝見、窪、三原、三好、守谷、中澤、西岡、仁科、大塚、左納、清水、新谷、高石、高橋、都築、鶴田、山之内、吉村（清田、玉置）

ゲスト 1名 金 泰俊氏

（当クラブ米山記念奨学生）

されます。もちまきイベントもあります。配布箱にチラシを入れております。お揃いでお越し下さい。

今津 啓司（会員誕生祝）

沼崎 貴則（結婚記念祝）（創業記念祝）

早 退 加戸、近藤、海野（万博、あと41日です。行ってください）、大西（申し訳ありません。）、関

ニコニコ箱

妹尾 優 本日は卓話をさせて頂きます。宜しくお願い致します。

佐々木 淳 妹尾さん卓話よろしくお願いします。

木下 英雄 妹尾さん、本日卓話楽しみにしております。

井上 隆史 妹尾さん卓話よろしくお願いします。

松本 祐治 妹尾さん卓話楽しみにしています。

小倉安加里 妹尾会員、楽しみにしております。よろしくお願いいたします。

鈴木裕二郎 妹尾さん、卓話楽しみにしています。

米山 徹太 妹尾さん、本日卓話楽しみにしています。

児玉 義史 妹尾さん、卓話楽しみにしています。

河内 広志 9月2日は宝くじの日。みずほ銀行がくじの日に因んで記念日を制定。他にくつの日、牛乳の日もあります。

9月14日に道後エリアでLGBTQ道後ウォーク＆道後映画祭が開催

卓 話 『松山に赴き、感じたこと』と、『世界経済の変化』

妹尾 優会員

弊職は金融という職種柄、転勤が多く、これまで4都市（東京・札幌・シンガポール・ondon）に居住。この4月に転勤で松山に参りましたが、早くも愛媛、松山の魅力に取り憑かれております。

松山は居住するには一番の都市であり、松山の素晴らしさを挙げ出したら、きりがありません。①街が便利で丁度よい大きさ、②少し足を延ばせば自然がある、③食事がおいしい、④観光資源が豊富、⑥人があたたかい、というのが理由の一端です。

また、赴任して強く実感をするのが、「地元を大切にしながらも、外にも目を向けていらっしゃる方が多い」ということ。よって、本日は金融に身を置く立場として、昨今変化が大きい世界経済の見通しについて、お話をさせて頂くことにしました。

注目すべき世界経済のテーマとしては、①景気の行方、②インフレ動向、③金融政策動向の3点。

「景気の行方」については、米国の政策により景気下振れリスクは高まっているものの、個人消費を中心に実需は底堅く推移、というのが

メインシナリオも、米国関税政策による負の効果が予想以上に拡大することでの景気後退局面入り等のリスクに留意が必要。

「インフレ動向」については、主要国のインフレは沈静化するまでにはまだ時間要するもののピークアウト、というのがメインシナリオも、新たな供給制約やコモディティ価格の再上昇に加えて、米国関税政策などによるインフレ再加速に留意が必要。

「金融政策動向」については、米国FRBは関

税政策等の影響を見極めつつ、慎重ながら利下げスタンスを維持するのがメインシナリオも、関税政策等でインフレが高止まることによる、利下げの早期打ち止めに留意が必要、な状況と考えております。

総合すると、米国を中心に底堅い個人消費とドイツ等の財政拡大により、世界経済の失速は回避され、緩やかながらも成長が続くものと考えていますが、変化する市場環境においてリスクも意識する必要があります。

第3697回例会 2025年9月9日（火）

一夜間例会

於：ANAクラウンプラザホテル松山

出席会員 72 (68)名中34名 出席率48.57%
前回訂正出席率65.71%

欠席会員 38名 秋山、別宮、土居、福田、二神、浜田、伊藤、今津、上甲、勝見、加藤、加戸、木下(裕)、窪、河野、三好、村上、西岡、仁科、大塚、大西、岡田、佐々木(仁)、左納、塩崎、清水、菅井、高石、高橋、立花、田中、都築、鶴田、海野、結城、吉村(児玉、玉置)

ニコニコ箱

佐々木 淳 先日のクラブ活性化セミナー、RACの海岸清掃、参加の方々お疲れ様でした。廣井さんお帰りなさい。高梨さん、親睦委員の皆様、今日はよろしくお願いします。

木下 英雄 本日は夜間例会。みなさん呑みましょう！

廣井 政幸 体調不良でしばらく休んでいました。またよろしくお願いします。
高梨 明治 久しぶりの夜間例会の司会です。よろしくお願いいたします。



例会記録

小倉安加里 夜間例会、たくさん飲もうと思います！本日もよろしくお願ひいたします。

橋 洋祐 初めての夜間例会です。よろしくお願いします。

石橋 和典 佐々木会長、村井さん、米山さん、高知では大変お世話になりました。ありがとうございます。楽しかったです。今日も楽しみましょう。

米山 徹太 佐々木会長、先日の高知ではごちそうになりました。ありがとうございます。

河内 広志 今日は日本の五節句のひとつである重陽の節句です。菊の花を飾り、菊酒を楽しみます。

菊野 先一 なんとなくニコニコ

守谷みどり なんとなくニコニコ

中澤 雅治 なんとなくニコニコ



第3698回例会 2025年9月16日（火）

出席会員 72 (68) 名中45名 出席率64.29%

前回訂正出席率67.14%

欠席会員 27名 土居、二神、廣井、廣瀬、勝見、加戸、三原、三好、村上、中澤、仁科、大塚、大西、岡田、佐川、左納、澤田、清水、新谷、高石、高梨、高橋、寺山、海野、吉村（児玉、関）

ニコニコ箱

米山 徹太 本日、拙い内容ですが、卓話をさせて頂きます。

佐々木 淳 米山さん、サマースクールの想いのだけを吐き出してください。

井上 隆史 米山さんきょうはよろしくお願ひ

します。

鮎田 好久 米山会員、卓話楽しみにしております。

松本 祐治 米山さん、いつもロータリー活動感謝ばかりです。卓話も楽しみにしています。

石橋 和典 先週の夜間例会、大変楽しかったです。米山さん、卓話を楽しみにしております。

小倉安加里 米山会員、サマースクールの卓話楽しみにしております。今日はバー露口さんの露口朝子ちゃんのお誕生日です。

山之内雅子 米山さんがんばって下さい。

河内 広志 今日は競馬の日です。未来に語りつぎたい名馬は1位（ディープインパクト）、2位（オルフェーブル）、3位（オグリキャップ）です。いずれも栄冠をたたえる歌がたくさんあります。

近藤 良一 なんとなくニコニコ

早 退 沼崎（米山さんサマースクールの時にはありがとうございました。申し訳ありません。）

卓 話 「第23回サマースクールを終えて」

米山 徹太会員

第23回サマースクールが令和7年7月30日(水)～8月2日(土)で開催されました。この行事は、1999年～2000年度会長、森永秀則さんが始めましたから26年前から実施されています(コロナ禍で3回中止)。

今年は31名の生徒が参加してくれました。プログラムは次の通りです。

1日目 開校式 花づくりにチャレンジ 夏の草花の寄せ植えをつくろう

2日目 木工にチャレンジ 愛媛の間伐材で本棚をつくろう

3日目 虫を探って愛大ミューズの昆虫標本を見よう お土産もあるよ

4日目 演習林へ行って、森と木を知ろう 竹でマイはしを作ってBBQ、川遊びもしよう

1日目は大橋広明先生に教えて頂きました。学生さんも2人助手で来て頂きました。2日目は伊藤和貴先生に教えて頂きました。3日目は吉富博之先生に教えて頂きました。4日目は小林修先生に教えて頂きました。それぞれの先生方が周到な準備をしてくださり（カブト虫を探りに行って頂いたり、花屋さんから花を貰って頂いたり、竹を割って頂いたり、我々との窓口になって頂いたり）、生徒達は楽しんで学べたと思います。また、多くのロータリアンの皆様やローターアクトクラブのメンバーにも参加して頂きました。特に最終日は猛暑の中BBQの準備片付けをして頂き心より感謝申し上げます。ただし、生徒が体調を崩したり、小刀で指を切ったりしたときの対応が迅速に出来なかったのは反省点です。来年度以降に活かしていきたいと思います。

4日間、生徒達の行動に気配りをし、疲れましたが、最終日の記念撮影時の生徒達の笑顔で疲れも吹っ飛びました。将来、サマースクールに参加した生徒達がロータリアンになってくれることを夢見て、来年度以降もサマースクールに取り組んで行こうと思います。

例会記録

第3699回例会 2025年9月30日（火）

出席会員 72 (68)名中45名 出席率62.50%

前回訂正出席率69.44%

欠席会員 27名 二神、廣井、廣瀬、今津、勝見、加藤、加戸、窪、三原、三好、村上、守谷、中澤、沼崎、大塚、小倉、清水、高石、高岡、高橋、立花、橋、都築、津野、鶴田、寺山、吉村

ニコニコ箱

佐々木 仁 本日卓話をさせて頂きます。宜しくお願いします。

佐々木 淳 過ごしやすい季節になりましたね。佐々木さん卓話を楽しみにしております。

木下 英雄 来週再来週と欠席させて頂きます。申し訳ありません。司会は小倉さんがやってくださいます。

井上 隆史 佐々木仁さん、きょうは卓話よろしくお願いします。日本の下期はどうなるのでしょうか？

菊野 先一 ゴルフ会お疲れ様でした。佐々木会員宜しくお願いします。

河野 治広 ・佐々木さん卓話よろしくお願いします。
・明日、あいテレビ様19時「よるマチ」で当ホテルレストラン石鍋が出ます。ありがとうございます。

近藤 良一 佐々木会員、卓話を楽しみです。頑張って下さい。本日から松山三越で武田双雲展開催しております。先生本人が毎日会場にいますので、ぜひ会いに来てください。

村井 重美 佐々木さん卓話宜しくお願いします。

西岡 征治 佐々木様、卓話を楽しみにしております。

塙崎千枝子 佐々木さんの卓話を楽しみです。
米山 徹太 佐々木さん、本日卓話を楽しみにしています。

河内 広志 明日から10月1日、小さな秋がやってきます。今日は交通事故死0を目指す日です。

松本 祐治 なんとなくニコニコ

早 退 伊藤、大西（佐々木支店長、卓話をありがとうございます。）、菅井、海野（2,220万人超えました。入れないので、ごめんなさい）

卓 話 「トランプ関税と内外経済の行方」

佐々木 仁会員

日米関税交渉の妥結など前向きな動きもみられるが、各国間の交渉や通商政策等の内外経済に及ぼす影響を巡る不確実性は高い状況が続いている。

米国の実効関税率は、本年7月時点で10%近くまで上昇するなど、既に歴史的な高水準にある。こうしたもとで、米国の輸入物価は大きく上昇しているが、消費者物価への関税の転嫁は、これまでのところ緩やかなものにとどまっている。背景には、関税引き上げ前に輸入した在庫取り崩しによる対応に加え、現地販売価格を据え置くために、企業が関税分を吸収していることが指摘できる。

米国の関税政策は、主に三つの経路を通じて、わが国経済に影響を及ぼす。一つ目は、輸出採算の悪化や米国製品に対する価格競争力の低下といった直接的な経路。二つ目は、世界経済や貿易量の落ち込みを通じた間接的な経路。三つ目は、不確実性の高まりに伴う企業・家計

例会記録

の支出の慎重化という経路だ。

わが国では、現時点において、大手自動車メーカーを含む大企業製造業が対米輸出価格の引き下げなどを通じて、関税分を負担している。今後は、関税によるこうした収益への下押し圧力が、サービス業や中小企業にどの程度及んでくるのか、そして、企業収益が下押し圧力を受けるもとで、賃上げのモメンタムがどのように変化していくのかといった点に注目している。

先行きであるが、各国の通商政策の影響か

ら、海外経済は減速し、企業収益などが下押しされることで、わが国の成長率は、いったんは鈍化することが見込まれる。その後は、通商交渉が進展し、海外経済が緩やかな成長経路に復していくことで、わが国の成長率も高まっていくというのがメインシナリオだ。

国際経済秩序は大きな転換期に直面している。わが国としては、自由貿易を堅持すること、外的ショックに対する経済の強靭性を高めること、抜本的な地方再生に取り組むことなどを通じて、国難に対処することが求められる。

理事会報告

9月2日(火)

①第23回サマースクール会計報告

青少年奉仕委員会からの拠出は￥305,602でした 承認

- ②国際交流基金・伊予銀行定期預金満期のお知らせ 承認
- ③愛媛県臓器移植普及月間後援依頼について 承認

クラブニュース

9月のお祝い

誕生祝 以下5名 松本(11日)、高岡(18日)、澤田(24日)、西岡(24日)、今津(27日)

結婚祝 以下2名 沼崎(10日)、今津(28日)

創業祝 以下5名 石橋(1日)、大塚(1日)、伊藤(1日)、土居(11日)、沼崎(15日)

配付物

1. 例会予定表

7・8月2ヶ月皆勤

以下23名 秋山、浜田、濱本、石橋、泉川、伊藤、上甲、鳥谷、菊野、木下(英)、木下(裕)、河内、近藤、村井、沼崎、小倉、佐々木(淳)、菅井、高岡、津野、山之内、結城、米山

クラブニュース

9月の出席報告

例会日\区分	会員数	出席会員数	欠席会員数	当日出席率	メークアップ数	前回訂正出席率	ビジター数
2日	72(68)	48	24	68.57%	4	74.29%	0
(夜間例会) 9日	72(68)	34	38	48.57%	12	65.71%	0
16日	72(68)	45	27	64.29%	2	67.14%	0
30日	72(68)	45	27	62.50%	5	69.44%	0
平均	72(68)	43	29	60.98%	5.8	69.15%	0

ゴルフ会より 第420回松山ロータリークラブゴルフコンペのご報告

令和7年9月21日に北条カントリー倶楽部において、第420回ゴルフコンペを開催しました。参加者は二神会員、村井会員、高梨会員、菊野会員、沼崎会員、都築会員、ゴルフ会初参加の妹尾会員、佐々木と二組での開催となりました。当日は薄曇りで秋を感じさせる絶好のゴルフ日和で、和気あいあい楽しくラウンドすることが出来ました。

10月、11月と絶好のゴルフシーズンが到来です。3組ぐらいで表彰式を行いたいため、最近本コンペ

にご無沙汰の皆様、ゴルフが趣味の新入会員の皆様、ふるってご参加をよろしくお願ひ申し上げます。

優勝は39/43の82と抜群の安定感でプレイをされた関西弁が代名詞の高梨会員が、バスグロ&優勝となりました。紅一点の都築会員も100を切り、ゴルフ会常連メンバーを戦々恐々とさせております。次回は10月19日(日)名門松山ゴルフ倶楽部川内コースを3組予約しております。皆様のエントリーをお待ちしております。

(記 佐々木 淳)

ダブルペリア

順位	お名前	OUT	IN	GROSS	HDCP	NET
優勝	高梨 明治	39	43	82	8.4	73.6
準優勝	佐々木 淳	46	48	94	20.4	73.6
3位	都築 直美	44	53	97	22.8	74.2
4位	二神 良昌	58	51	109	32.4	76.6

(敬称略)

同NETは年長者



ご意見・ご要望があればお寄せください。

ホームページURL <https://www.matsuyama-rotary.jp/>